
とみやわくわく市民会議及びとみやわくわくミーティング 意見反映状況
◆基本方針１　暮らしを自慢できるまち！
【平成29年度】

№ 参加者のアイデア等 市の取組 担当課

1 富谷の観光名所を知るツールが必要。 富谷市観光ガイドブックを作成し、市内外各所にて配布しています。 産業観光課

2 交通機関の充実が必要。
令和元年度に都市・地域総合交通戦略を策定しました。

令和2年10月に市民バスの再編を行いました。
企画政策課

3 宿場町としてインスタ映えするような体験型イベントがあると良い。

令和元年度に「富谷しんまちアートイベント」を開催しました。

令和2年度に「富谷茶と宿場町を楽しむ会」を開催しました。

そのほかにも、まち歩きなどの各種イベントを開催しています。

企画政策課

【平成30年度】

№ 参加者のアイデア等 市の取組 担当課

1 街道まつりにブルベリッ娘などのキャラクターを登場させる。 「ゆるキャラステージ」にご当地キャラクターが登場しました。 産業観光課

2 しんまち地区について(小中学生によるしんまち地区のマップ作成等)
しんまち活性化協議会で令和3年度中にしんまちマップを作成予定で

す。
企画政策課

【令和元年度】

№ 参加者のアイデア等 市の取組 担当課

1

富谷第二中学校の坂を下ったあとの十字の交差点に朝の時間は地域の方が立ってくれているが、下校

中は児童だけで、車側からも見にくい状態になっている。黄色い旗の隣に電柱や柱などがあったら、それ

にポスターなどを貼っておいて、使っても良いような印を立てておくことが良いのではないか。

意見をいただいた交差点を含め、交通安全対策を実施しています。 都市整備課

2 コストコの近くの住民の方などは、車が次々と来ているので大変だと思う。 コストコ様と相談して、車線分離標を設置し対策を講じました。 都市整備課

【令和2年度】

№ 参加者のアイデア等 市の取組 担当課

1

森林を守るための環境整備と自然の魅力を後世に伝えるための取組が必要。実現するためにボラン

ティアなどで森林を守り続けたいと思う人を集めたり、自然を体験してみたい小学生などが集まるイベント

を行うことなどを継続していけば、自然環境の保全と共に、自然の魅力を後世に伝えることができると思

う。

森林を守るための環境整備として、市有林の下刈りや施肥、松くい虫

防除などの維持管理を行っているほか、緑の羽根募金を通じて森林保

全活動を推進しています。また民間の取組としてＮＰＯ法人による森

林整備及び教室の開催が行われています。

農林振興課

2
これからも人口が増え続ける市であってほしいので、魅力あるまちにするために、ライブ会場や本屋など、

みんなが集まって楽しめる施設を増やしてはどうか。

観光交流施設として富谷宿観光交流ステーション「とみやど」を整備しま

した。今後も「図書館等複合施設」など、人が集まり楽しめる施設の整

備を予定しています。

企画政策課

3
大きな観光地を作ってほしい。人口が増えていることで、小さい子どもから大人、外国人まで関われるよ

うな観光地が増えてくれれば良い。

令和３年５月に富谷宿観光交流ステーション「とみやど」がオープンし、

様々な年代の方にご来場いただいています。
産業観光課



◆基本方針２　教育と子育て環境を誇るまち！
【平成29年度】

№ 参加者のアイデア等 市の取組 担当課

1 若者が多いので子育て支援等の支援策を進めていくべき。
令和2年10月から子ども医療費助成の通院部分について所得制限を

撤廃しています。
子育て支援課

【令和元年度】

№ 参加者のアイデア等 市の取組 担当課

1 友達と屋内で遊ぶときに、家などしかないので、屋内で遊べる場所が欲しい。

2 小さい子ども用の遊び場があまりないので、増やしてくれると助かる。

3
冬は校庭（成田東小学校）がぐちゃぐちゃになるので、業間や昼休みに体育館を開放するように学校

に伝えてほしい。
クラスや学年ごとへの開放を実施しています。 学校教育課

【令和2年度】

№ 参加者のアイデア等 市の取組 担当課

1

小学校で安全教室を行ってほしい。道を歩いていると自転車などに乗っている人が危ない行為をしてい

るのを見かけることから、小学校で交通ルールなどについて長期間教える教室を開いてほしい。最終日

には試験のようなものを作り、免許を取るような形にするのはどうか。

各学校で、自転車の安全な乗り方や交通ルールについての教室を実施

しています。
学校教育課

富谷市複合施設整備基本方針を策定し、施設整備を進めています。 子育て支援課



◆基本方針３　元気と温かい心で支えるまち！

＜該当なし＞



◆基本方針４　市民の思いを協働でつくるまち！
【平成30年度】

№ 参加者のアイデア等 市の取組 担当課

1 町内会の法人会員と連携し割引チケットを配る(町内会へ参加するきっかけ作り)

2
町内会役員会を引き継ぐ際に大変な面だけではなく、それ以上によい面、面白い面も伝える。(町内

会へ参加するきっかけ作り)

3 隣近所とのあいさつの推進(町内会へ参加するきっかけ作り)

4 町内会の中に大学生が主体となったサークルを設置する(町内会へ参加するきっかけ作り)

5 若者も見たくなる町内会回覧板を作成する(若者も町内会へ参加するきっかけ作り)

【令和元年度】

№ 参加者のアイデア等 市の取組 担当課

1 まちづくりの課題は、若い人の参加が少ないこと。

とみやわくわくミーティングなどの事業において、子ども、若い世代の参加

の機会を積極的につくっています。また、若い世代をはじめ、多様な方々

が連携・協力しながらまちづくりに取り組むことができるよう、令和2年度

に富谷の協働ガイドラインを策定しました。本ガイドラインに基づき、情報

発信を充実し、交流する機会をつくるなど、若い世代を含む多様な

方々が活動しやすい環境づくりに努めます。

市民協働課

2
参加しやすい雰囲気づくりをしたほうが良いのではないか。このとみやわくわく市民会議を例にとると、「会

議」ということで少し硬くなってしまい、特に若者は参加しにくいのではないか。

市民の皆さんがより気軽に集える場となるように、令和2年度より事業

名を「とみやわくわくミーティング」に変更しました。引き続き市民の皆さん

が参加しやすい環境づくりに努めます。

市民協働課

3
地域の人材を取りまとめて、場所にあった人材や、資金を支援してくれるところも広報に載せることによっ

て、市が架け橋となって住民同士がつながれると良い。

これまで市ホームページにNPO法人や町内会の情報、助成金情報を

掲載していましたが、令和2年度より市民協働課において市民活動団

体等の情報を収集し、ホームページに掲載しました。今後も市民活動

団体等の情報を拡充するなど、情報発信の充実を図ります。

市民協働課

【令和2年度】

№ 参加者のアイデア等 市の取組 担当課

1
新型コロナウイルスが流行し、以前より人とのつながりが少なくなってきたので、つながりを増やしたほうが

良い。

地域のつながりの場をつくっている町内会や市民活動団体等が、感染

症対策を行いながら活動を継続できるよう支援しました。また、子どもや

若い世代をはじめ、多様な人が交流する機会として実施している市の

各種事業については、今後も新型コロナウイルス感染症の状況に応じた

対策をとりながら実施していきます。

市民協働課

2 ポイ捨てが少し多いと思うので、改善したほうが良い。
ごみのポイ捨てについては、引き続き、広報や看板等により市民啓発を

実施していきます。
生活環境課

町内会活動の参考にしてもらえるよう、好事例の情報収集を行い、行

政区長や市民協働セミナーなどを通して、積極的に町内会に情報提

供を行っていきます。また、令和3年度には、宮城県内の自治会活動に

おける取組事例集を町内会に配布し、情報提供を行いました。

市民協働課



№ 参加者のアイデア等 市の取組 担当課

3
一人一人が地域活動やお祭りなどのイベントに参加することが大切だと思う。そのためには大人だけでは

なく子どもも積極的に活動することが良いのではないか。

町内会活動を支援することにより、子どもを含め地域の皆さんが地域の

イベントや行事等に参加できる環境づくりに取り組んでいます。今後、町

内会など地域の活動やお祭りなどに、子どもも積極的に参加し、活動し

てもらえるよう、町内会に協力をお願いしていきます。

市民協働課

4 いつも学校と家との往復で、他の学区についてあまり知らないので、もっと知る機会があれば良い。

世代や住んでいる地区などが異なる様々な人が集まり、まちづくりについ

てアイデアを出し、交流する機会として、とみやわくわくミーティングなどを

実施しています。その中で、とみやわくわく子どもミーティングは、市内全て

の小学校の児童が参加し、お互いの学区について知る機会にもなってい

ます。今後もミーティングの結果をホームページに掲載し、多くの人に他

の学区や地区のことについて知ってもらえるようにしていきます。

市民協働課


